

Großer Erfolg

ALLENTSTEIG.- Mit einem großen Erfolg waren die „1. Allentsteiger Umweltschutztage“ am Wochenende in Allentsteig veranstaltet worden. Der umfassende ganzheitliche Umweltschutz, der die Schwerpunkte Abfallwirtschaft, Gesundheit, Wohnen und Bauen sowie biologischen Landbau umfaßt, brachte einige Tausend Interessenten.

Landesbeauftragter Dipl. Ing. Adolf Kastner (Foto rechts) sprach in der Eröffnung von der Errichtung einer „Neuen Heimat“, die im Gebiet Allentsteig durch neue Impulse und Ideen als Alternativen zur „Alten Heimat“ vor 1938 aufzubauen ist. Einen ausführlichen Bericht finden Sie in unserer nächsten Ausgabe.

Foto: Berndl



Das Krankenhaus wird um 140 Mio. S zu einer Sonderanstalt umgebaut

Trotz angespannter Finanzlage wichtige Vorhaben verwirklicht

ALLENTSTEIG.- Bgm. Ing. Franz Bendinger betonte anlässlich der letzten Gemeinderatssitzung, daß es in diesem Jahr, trotz der bekannten angespannten Finanzlage der Gemeinde, die maßgeblich von der hohen jährlichen Schuldentrückzahlung und dem Krankenhausdefizit beeinflusst ist, möglich war, mit Unterstützung des Landes NÖ wichtige Vorhaben im Straßenbau, bei der Instandsetzung der Gemeindefürsorgehäuser, in der Stadtbildgestaltung zu tätigen.

„Die Fertigstellung der Kanalisation in Thaua wird eine schwere zusätzliche finanzielle Belastung für die Gemeinde bringen“, erklärte der Bürgermeister, unterstrich aber gleichzeitig die unumgängliche Notwendigkeit einer umweltgerechten Abwasserbeseitigung in der Stadt und in den Orten.

Der Gemeinderat genehmigte weitere Renovierungsarbeiten für das „Jubiläumshaus“, das zur Zeit eine neue Fassade erhält und zu den baulichen „Schmuckstücken“ im Stadtbild zählt.

Seit vielen Jahren war es von der Gemeinde geplant gewesen, dieses historisch wertvolle Objekt, das anlässlich des 60jährigen Regierungsjubiläums Kaiser Franz Josef I in Allentsteig errichtet wurde, zu renovieren, es war aber bisher immer an den Finanzen der Gemeinde gescheitert. In diesem Jahr war es der Gemeindeführung möglich, die erforderlichen Mittel aufzutreiben, um das historische Gebäude vor weiteren Schäden zu schützen. Die Kosten werden

ca. 800.000 S betragen.

In einem weiteren Beschluß wurde die Fassadenrenovierung des neuen Feuerwehrhauses vom Gemeinderat genehmigt und die Schularztstelle für die Volksschule an Dr. Karl Danzinger vergeben.

Der Gemeinderat stimmte auch einer Aufnahme der Stadt Allent-

steig und des Ortes Bernschlag in die „Dorferneuerung Waldviertel“ zu, weiters wurden mehrere Verordnungen vom Gemeinderat verabschiedet und die Finanzierung des Umbaus des Krankenhauses in eine „Sonderkrankeanstalt für Neurologie“ mit 140 Mio. S Investitionskosten einstimmig im Gemeinderat der Stadt Allentsteig beschlossen. Das Krankenhaus wird künftig 75 Betten besitzen und über eine spezialisierte Neurologie verfügen. Das neurologische Schwerpunktkrankenhaus soll den Bedarf im nördlichen NÖ abdecken.

Traditioneller Schacherlmarkt am 12. und 13. Oktober

Thaua wird zum 7. Mal das „Paradies für Krämerseelen“

ALLENTSTEIG.- Die Katastralgemeinde Thaua ist der beste Platz zum „Schacherl“ im ganzen Waldviertel. Das hat sich in den letzten Jahren herausgestellt, wo über 1000 Besucher zu den Märkten kamen.

Am 12. und 13. 10. ist es wieder soweit: Tausende Gegenstände werden wieder zu sehen/tauschen/kaufen sein; von Porzellan, Glas, Pendeluhren über alte Bü-

cher, Fotoapparate bis hin zu Trichtergrammophonen.

„Man soll nicht glauben, was die Leute alles sammeln“, schmunzelt Veranstalter Josef Rochla. 40 Aussteller werden erwartet. Mitmachen kann aber jeder, der sich als Hobbykrämer versuchen will. Öffnungszeiten: 12. 10., 9 - 19 Uhr; 13. 10., 9 - 15 Uhr. Eintritt frei. Am Sonntag gibt's böhmischen Frühschoppen.

Kurz notiert

BEZIRK ALLENTSTEIG

• Geburtstage

85 Jahre: Karl Holzreiter, Bergweg 3, Schwarzenau (12. 10.); Johann Eichinger, Thaua 50 (12. 10.).

80 Jahre: Leopoldine Döller, Thaua 35 (20. 10.).

70 Jahre: Hedwig Kirschbaum, Weinpolz 25, Göpfritz/Wild (12. 10.); Maria Tauringer, Gartengasse 6, Schwarzenau (16. 10.).

65 Jahre: Rudolf Hübsch, Schönfeld 15, Kirchberg/Wild (19. 10.).

55 Jahre: Johann Fuger, Raabser-Straße 24, Göpfritz/Wild (11. 10.); Otto Deutsch, Merkenbrechts 9, Göpfritz/Wild (16. 10.).

50 Jahre: Winfried Pany, Thayagasse 10, Schwarzenau (12. 10.); Willibald Scheidl, Breitenfeld 47, Kirchberg/Wild (15. 10.).

ALLENTSTEIG

• Straßenbau

Trotz schwieriger Finanzlage der Stadtgemeinde Allentsteig konnten im Jahr 1991 bereits wichtige Straßenbaumaßnahmen im Wert von ca. 2,5 Mio. S durchgeführt werden. Die Straßenbauten bzw. Instandsetzungen erfolgten auf wichtigen Feldwegen in den Orten und in einem neuen Siedlungsgebiet.

• ÖAMTC-Wandertag

Der ÖAMTC-Wandertag vom 5. bis 6. 10. brachte viele Wanderer nach Allentsteig. Die Strecke betrug 11 bzw. 21 km, und bei den Verpflegungsstellen wurde seitens des ÖAMTC Allentsteig Essen und Trinken reichhaltig angeboten.

• Pfarrfest

Das Pfarrfest im Hof und in den Werkstättenräumlichkeiten der Familie Wögenstein war ein großer Erfolg für die gesamte Pfarre, denn nicht nur die Stadt-, sondern auch die Bewohner aus den Orten waren in großer Zahl gekommen, und zeitweise war kein Platz zu finden. Frauen und Männer der Pfarre hatten Speisen und Getränke sorgfältig vorbereitet und gratis an die Besucher abgegeben. Stadtpfarrer Josef Nowak freute sich mit Recht über das gelungene Fest.